

## NIEDERSCHRIFT

### zur 3. öffentlichen Sitzung der Jugendvertretung am Dienstag, 12.03.2019

Sitzungsbeginn:	18:26 Uhr
Sitzungsende:	21:20 Uhr
Sitzungsort:	Rathaus Friedrichsdorf, Hugenottenstraße 55, 5. Obergeschoss, Raum 505
<u>Anwesend waren:</u>	
<ul style="list-style-type: none"><li>die Mitglieder (stimmberechtigt)</li></ul>	Sadik Gashi, Adrian Gayol, Hannah Lange, Lena Lange, Anneke Meinhardt, Karolina Parnaruskaité, Daniel Schösser, Marc Schumacher, Benedikt Siems
<ul style="list-style-type: none"><li>Nicht stimmberechtigt</li></ul>	Lisa Singer (Jugendpflege), Claudia Schünemann (Jugendpflege)
<u>Es fehlen:</u>	
<ul style="list-style-type: none"><li>entschuldigt</li></ul>	Paula Frischkorn, Hannah Enzmann
<ul style="list-style-type: none"><li>unentschuldigt</li></ul>	--
Schriftführer:	Marc Schumacher
Tagesordnung:	<ol style="list-style-type: none"><li>Eröffnung der Sitzung durch die Vorsitzende</li><li>Bestimmung der Schriftführertätigkeit gemäß § 7 der Geschäftsordnung</li><li>Arbeitskreise<ol style="list-style-type: none"><li>Öffentliche Plätze</li><li>Umwelt</li><li>Integration</li><li>Öffentlichkeitsarbeit</li></ol></li><li>Büro der Jugendvertretung</li><li>Verantwortliche Soziale Medien</li><li>Podiumsdiskussion</li><li>Imagefilm</li><li>Geschäftsordnung</li><li>Sonstiges</li></ol>
Zu Beginn der Sitzung wurden folgende Einwände gebracht:  - keine -	
Die Verhandlungen finden in öffentlicher Sitzung statt.	

### **1. Eröffnung der Sitzung:**

Die Sitzung wurde durch die Vorsitzende Lena Lange um 18:26 Uhr eröffnet.

### **2. Bestimmung der Schriftführertätigkeit:**

Marc Schumacher erklärte sich bereit dazu, die Tätigkeit des Schriftführers für diese Sitzung zu übernehmen. Die Bewerbung wurde einstimmig angenommen.

### **3. Arbeitskreise:**

Die in der letzten öffentlichen Sitzung gegründeten Arbeitskreise präsentierten ihre Ergebnisse aus deren letzten Sitzungen.

#### 3.1 AK Öffentliche Plätze:

Der AK arbeitete bis zur öffentlichen Sitzung an der Erneuerung und an Ideen eines Sport- und Bikeparks, eines Jugendtreffs, dem Ausbessern des Skateparks in Seulberg (Landwehrstraße, 61381 Friedrichsdorf) und dem Verteilen von mehr Mülleimern an von Jugendlichen oft besuchten Orten.

Des Weiteren gab es zwei Abstimmungen zur künftigen Zielsetzung des AKs.

1. Abstimmung zur Frage: Soll das Projekt „Skaterbahn“ als wichtigstes Projekt für diesen AK im Fokus stehen?

9/9 Mitglieder der JVF stimmten dafür.

2. Abstimmung zur Frage: Soll dieser AK die Aufgabe der Errichtung zusätzlicher Bänke und Tische im Feld zwischen Seulberg und Burgholzhausen im Rahmen der JV Arbeit übernehmen?

9/9 Mitglieder der JVF stimmten dafür.

Sadik Gashi wird bezüglich der beiden angestrebten Projekte entsprechende Anfragen an Frau Doris Staab richten (Garten-/Bauamt Friedrichsdorf).

Das nächste AK-Treffen ist am **Sonntag, 24.03.2019 um 12:30 Uhr im Büro der Jugendvertretung**

#### 3.2 AK Umwelt

Der AK arbeitete bis zur öffentlichen Sitzung an einer Kampagne, (Flyer und Plakate) um auf Umweltprobleme und deren Bekämpfung im privaten Leben aufmerksam zu machen.

Dazu wurden Hannah Enzmans Vorschläge zum Text der Flyer präsentiert.

Des Weiteren stellte Marc Schumacher die Ergebnisse zur Anfrage von 8 Druckereien in Friedrichsdorf bezüglich der Druckkosten für Flyer und Plakate für die Kampagne vor.

Sitzung der Jugendvertretung vom 12.03.2019  
Verhandlungsniederschrift und Beschluss

Ein weiterer Punkt war, dass die Antwort von Herrn Naumann (Umwelt-, Energieberater der Stadt Friedrichsdorf) auf eine Nachfrage zur Kompatibilität eines autofreien Tags in Friedrichsdorf vorgelesen wurde, welche (zusammengefasst erklärt) beinhaltet, dass der autofreie Tag nicht während der Umweltwoche stattfinden kann, ein geeigneter Zeitraum jedoch die europäische Woche der Mobilität wäre, welche alljährlich vom 16.-22.09. stattfindet.

Daraufhin gab es die  
Abstimmung zu der Frage: Soll ein eigener AK für den autofreien Tag  
gegründet werden?

8/9 Mitglieder der JVF stimmten dafür.

1/9 Mitgliedern enthielt sich.

Vorgemerkte Mitglieder des AKs: Paula Frischkorn, Hannah Enzmann, Adrian Gayol während der Sitzung beigetreten sind: Lena Lange, Karolina Paranauskaitė, Daniel Schösser

Marc Schumacher wird bei lokalen Druckereien anfragen, was eine Kampagne mit Flyern in DIN A5 Format kostet. (vorzüglich Recycling Papier)

Der Termin für das erste Treffen des AKs autofreier Tag ist  
**Mittwoch dem 03.04.2019 um 16:30 Uhr im JVF Büro**

Der Termin für das nächste Treffen des AKs Umwelt ist  
**Dienstag dem 02.04.2019 um 17:15 Uhr im JVF Büro**

### 3.3. AK Integration

Der AK Integration hat über das Projekt des Integrativen Pizaessens an der PRS mit den dort verantwortlichen Lehrern Herrn Barwinek, Herrn Lewalder und Frau Kasper geredet.

Der spontane Vorschlag seitens der Schule, das Pizaessen am 11.06.2019 traf auf Widerspruch, da befürchtet wurde, dass das Projekt von der PRS übernommen wird. Daher sollen die drei o. g. Lehrer zu einem AK Treffen eingeladen werden, bei dem die jeweiligen Aufgabenbereiche festgelegt werden.

Karolina Paranauskaitė wird die o. g. Lehrer zum AK Treffen einladen.

Das nächste AK Treffen findet voraussichtlich am  
**Montag dem 25.03.2019 im SV-Raum der PRS statt.**  
(der Termin kann noch wegen Absprache mit den Lehrern verschoben werden)

### 3.4. AK Öffentlichkeitsarbeit

Der AK Öffentlichkeitsarbeit hat bis zur öffentlichen Sitzung an der Entwicklung von JVF T-Shirts und Hoodies gearbeitet und konnte bei der Sitzung die bisherigen Konzepte zur Bedruckung vorstellen.

Sitzung der Jugendvertretung vom 12.03.2019  
Verhandlungsniederschrift und Beschluss

Nach entsprechender Debatte stimmte die JVF darüber ab, welche Konzepte weiterverfolgt werden sollen.

1. Abstimmung zu der Frage: Soll ein Wappen der Stadt Friedrichsdorf auf die Rückseiten der Kleidungsstücke gedruckt werden?

2/9 Mitglieder der JVF stimmten dafür.

5/9 Mitgliedern der JVF stimmten dagegen.

2/9 Mitglieder enthielten sich.

2. Abstimmung zu der Frage: Sollen ein roter und ein blauer diagonaler Streifen auf die Vorderseite der Kleidungsstücke gedruckt werden?

8/9 Mitglieder der JVF stimmten dafür.

1/9 Mitgliedern der JVF stimmten dagegen.

Daniel Schösser wird bei regionalen (Textil-) Druckereien Preise für beidseitig bedruckte T-Shirts/ Hoodies anfragen.

Der Termin für das erste Treffen des AKs Öffentlichkeitsarbeit ist  
**Montag dem 01.04.2019 um 15:30Uhr im SV-Raum der PRS**

#### **4. Büro der Jugendvertretung**

Die Verhandlungen zu diesem Punkte begannen mit der Abstimmung zu der Frage: Soll ein eigener AK Büro, welcher für die Renovierung des Büros zuständig ist, gegründet werden?

9/9 Mitglieder der JVF stimmten dafür.

während der Sitzung beigetreten sind: Sadik Gashi, Karolina Paranauskaitė,  
Daniel Schösser, Anneke Meinhardt,  
Hannah Lange, Adrian Gayol und  
Benedikt Siems

Weiterhin wurde von Claudia Schünemann eine Auswahl an verschiedenen neuen Bodenbelägen präsentiert, aus welchem fünf Favoriten zur Wahl gestellt wurden, welche zur Abstimmung kamen. Außerdem bat sie im Namen der Stadt an, neue Lampen auf Kosten der Stadt installieren zu lassen, was ebenfalls mit Alternativen zur Abstimmung gestellt wurde. Die dritte und vierte Abstimmung dieses Tagesordnungspunktes bezog sich auf die Neubemalung der Wände im Büro der JVF.

#### 1. Abstimmung:

4/9 Mitglieder stimmten für den Belag *Arabian Pearl*.

1/9 Mitglieder stimmten für den Belag *Moon Stone*.

1/9 Mitglieder stimmten für den Belag *Lapislazuli*.

0/9 Mitglieder stimmten für den Belag *Eiger*.

2/9 Mitglieder stimmten für den Belag *Blue heavy*.

1/9 Mitgliedern enthielt sich.

Sitzung der Jugendvertretung vom 12.03.2019  
Verhandlungsniederschrift und Beschluss

2. Abstimmung:

8/9 Mitglieder stimmten für die Annahme des Angebots, der Installation neuer von der Stadt gestellter Lampen.

0/9 Mitglieder stimmten für das eigenständige Beschaffen neuer Lampen.

0/9 Mitglieder stimmten für das Beibehalten der jetzigen Lampen im Büro der JVF.

1/9 Mitgliedern enthielt sich.

3. Abstimmung:

3/9 Mitglieder stimmten für die volle Bemalung der Wände in weiß mit dem Logo der JVF an einer der Wände.

6/9 Mitglieder stimmten für das Malen des Logos auf eine himmelblaue Wand und die restliche Bemalung des Raums in weiß.

0/9 Mitgliedern enthielten sich.

4. Abstimmung:

2/9 Mitglieder stimmten für die Verwendung von strahlender weißer Farbe.

4/9 Mitglieder stimmten für die Verwendung von matter weißer Farbe.

3/9 Mitgliedern enthielten sich.

Der Termin für das erste Treffen des AKs Büro, auf welchem der Besuch bei IKEA zur Beschaffung neuer Möbel geplant werden soll und ein Treffen der ganzen JVF, um zu prüfen, welche Möbel im Büro behalten werden können ist

**Donnerstag den 11.04.2019 um 16:00 Uhr im JVF Büro.**

Der Termin für das zweite Treffen des AKs Büro ist

**Samstag der 13.04.2019 um 13:00 Uhr vor dem Rathaus, von wo aus man zu IKEA fahren wird.**

### **5. Verantwortliche Soziale Medien**

Die Beauftragten für Soziale Netzwerke der JVF; Anneke Meinhardt und Hannah Lange präsentierten ihre Strategie für das künftige Auftreten der JVF in Sozialen Medien.

Diese hatten sie erarbeitet, indem sie sich von Instagram Seiten von anderen Jugendgremien inspirieren ließen.

Zu der neuen Strategie zählt das Posten von mehr Bildern und Videos, dem Umbenennen des Accounts und das Veröffentlichen von Bildern der JVF Mitglieder mit Namen und Kontaktdaten.

Es kam zur

Abstimmung zu der Frage: Sollen Bilder oder andere Darstellungen der JVF  
Mitglieder mit Namen und Kontaktdaten auf  
Instagram veröffentlicht werden?

9/9 Mitglieder der JVF stimmten dafür,

allerdings stimmten nur 8/9 Mitglieder der Veröffentlichung ihres Bildes und Namen auf Instagram zu.

## **6. Podiumsdiskussion**

Bisher hat dieser AK der Schulleitung der PRS die Idee einer Podiumsdiskussion zum Thema Extremismus unterbreitet, welche den Gegenvorschlag gab, zu dieser Diskussion keine Parteien, sondern Experten und Gremien einzuladen. Diese sollen dann laut PRS auch nicht mehr zum Thema Extremismus, sondern zu den Themen Natur oder Rassismus referieren/diskutieren.

Daraufhin gab es zwei Abstimmungen:

1. Abstimmung zu der Frage: Soll das Projekt der Podiumsdiskussion zum Thema Umwelt weitergeführt werden?

7/9 Mitglieder der JVF stimmten dafür.

2/9 Mitglieder der JVF enthielten sich.

2. Abstimmung zu der Frage: Soll ein eigener AK für die weitere Organisation des Projekts gegründet werden?

8/9 Mitglieder der JVF stimmten dafür.

1/9 Mitgliedern der JVF enthielt sich.

Während der Sitzung beigetreten sind: Karolina Paranauskaitė, Hannah Lange,  
Lena Lange, Marc Schumacher

Der Termin für das erste Treffen des AKs Podiumsdiskussion ist  
**Samstag der 30.03.2019 um 11:00 Uhr im Büro der JVF.**

## **7. Imagefilm**

Ein kleiner Ausschuss der JVF hat bis zu dieser Sitzung ein ungefähres Angebot für den Dreh eines Imagefilms durch die Familie Porte eingeholt.

Die voraussichtlichen Kosten für den Dreh eines Imagefilms mit Marius Porte und seinem Vater, belaufen sich auf min. 480 €.

Des Weiteren wurden die Aussichten auf Erfolg bei der Zusammenarbeit mit der Familie Porte erklärt und mit den Erfahrungen vom Treffen mit den Portes belegt.

Daraufhin gab es eine

- Abstimmung zu der Frage: Mit wem soll der Film gedreht werden?

3/9 Mitglieder der JVF stimmten für das Drehen eines Imagefilms nur mit Marius Porte (dem Sohn).

0/9 Mitglieder der JVF stimmten für das Drehen des Films mit Herrn Porte und seinem Sohn.

0/9 Mitglieder der JVF stimmten für das suchen eines neuen Partners für das Projekt.

6/9 Mitgliedern der JVF enthielten sich.

## **8. Geschäftsordnung**

Es wurde vorgeschlagen, die Geschäftsordnung zu ändern und das aktive Wahlalter von 18 auf 21 Jahre zu erheben.

7/9 Mitglieder der JVF stimmten für die Hebung des aktiven Wahlalters und somit für das Einleiten einer Änderung der Geschäftsordnung.

2/9 Mitglieder der JVF enthielten sich.

Sitzung der Jugendvertretung vom 12.03.2019  
Verhandlungsniederschrift und Beschluss

**9. Sonstiges**

Die HUSKJ- Delegierten der JVF berichteten von den Vorkommnissen und Ergebnissen der 6. HUSKJ- Vollversammlung vom 23.02.2019.

Des Weiteren wurde der Termin für das nächste Vorstandstreffen festgelegt, dieses ist **am Dienstag dem 02.04.2019 um 18:00 Uhr im Büro der JVF.**

Als letztes wurde das Graffitiprojekt, welches sich mit der Bemalung der Steine des alten Landgrafenplatzes in Friedrichsdorf und deren Verkauf beschäftigt angesprochen, da der JVF die Partizipation an der Organisation besagten Projektes angeboten wurde.

Abstimmung zu der Frage: Soll die JVF sich an der Organisation besagten  
Projektes beteiligen?

8/9 Mitglieder der JVF stimmten dagegen.

1/9 Mitgliedern der JVF enthielt sich.

gez.

gez.

\_\_\_\_\_  
Lena Lange

\_\_\_\_\_  
Marc Schumacher